

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 461

PUNTARENAS

PERIODICO REGIONAL

GUANACASTE

Director — E. DE HYRME

Redactor — OMAR DE PENHA

Tip. La Costeña

Admor. — R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, MIÉRCOLES 30 DE MAYO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

El sufragio y los analfabetas

Miedo me dió y mucho reflexioné, al ocuparme de un asunto que se discute hoy en la Cámara de Diputados. Pero después de todo, la sangre que corre por mis venas parecía desbordarse y entonces me dije: ¿Acaso todos no tenemos el derecho de pensar? Que la crítica de los necios; que el desprecio de los grandes? Nada, nada de eso importa cuando pensamos que también las luciérnagas no tienen que ruborizarse al ser sorprendidas por los rayos del sol que esplende en la llanura. He aquí, pues, mi modo de sentir y pensar respecto del hombre como miembro útil al sufragio universal y necesario al suelo que le vió nacer: ¿Por qué el deudor se emociona al firmar el pagaré? ¿Por qué medita el que dá una firma haciéndose responsable del cumplimiento de la palabra empeñada? ¿Por qué el hijo ausente, experimenta un placer ilimitable, cuando la dulce madre, por medio de la correspondencia, le envía un ósculo desde la profunda lejanía? ¿Por qué nuestro corazón se exalta cuando vemos al tra-

vez de los renglones, escrito el nombre de la adorada novia? Porque en aquellas líneas está encerrada el alma de aquella correspondencia. Porque en aquella firma, está la ingenua expresión del humano sentir. ¿Y quién es el que escribe, el que es capaz de firmar respondiendo a los dictados de su conciencia? El ser consciente, el hombre que es responsable de sus propios actos. ¿Quién es aquél que no sabe firmar? Un hombre cuya vida está a cada instante al borde del abismo; un hombre a quien el malvado roba su fortuna, por fiarse en la falsa honorabilidad que lo quema en el error de su ignorancia, como el infante en la llama de la bujía.

Por eso creo que el Congreso debiera dar libertad de votar, solamente a aquél que sepa siquiera firmar. Es, además, una medida gallarda para exigir que en nuestra República desaparezcan los analfabetas. Que nuestros hombres empuñen la pluma en lugar de la copa de licor.

S. PÁNFILO VIDAURRE
Puntarenas, Mayo 27 de 1917

Mis notas

CHACHARA

Después del tamaño susto que el Director me dió cuando me dijo: «su nota del canfín ha alborotado al comercio y de ello también ha resultado una nota del administrador de aduana»; después, digo, he vuelto a tomar el lápiz para contar la canillera que me cogió al oír el entrecomillado discursito. Yo le dije a boca de jarro: por Dios, don Eugenio, sálveme de cualquier manera, que soy inocente, usted tiene la culpa, por haberme dicho que escibiera en su periódico, yo no puedo concretar eso, no he visto ni canfín, ni petróleo, ni kerosín, ni cual-

quier otro inflamable líquido; eso seguro, eso seguro era una de esas que llaman «bolas» y a mí se me ocurrió agarrarla, pero tal era su intensidad que, ya ve usted, repercutió en la aduana trayendo por consecuencia la explosión de los empleados.

—Pero por qué tiembla, Gervacillo, si eso no vale nada y se arreglará satisfactoriamente, me dijo don Eugenio; además, están ellos, más que usted, con el «clavo metido», vea la nota de Amadis de Gaula—(perdone, pero es Amador de Paula o viceversa)—. Prieto me enseñó las latas,—(perdone, pero le vendría mejor Prado en tal caso que a no ser don Rogelio, mejor es que le llame Vieto)—bueno, lo del

Selecciones del "Correo"

TUS MANOS

Son tus manos nenúfares de milagroso río,
lotos del ignorado Japón de las Purezas,
o sedas del Imperio Celeste del Rocto
o lirios del soñado jardín de las Bellezas.

Candores esculpidos en carne, como en frío
mármol las blancas manos de las blancas princesas;
o cirrus desprendidos de los cielos de estío,
o castas azucenas de las néveas cabezas.

Manos de una Gioconda por Vinci suspirada;
manos que le fallaron a la Venus de Milo;
manos de una María de Nazaret, pintada

en un lienzo de ensueño, para perpetuo asilo
de la belleza. Manos perfectas y sencillas
hechas para besarlas—con unción—de rodillas.

JULIAN LOPEZ PINEDA

De "Esfinge"

apelativo no encaja sino lo de las latas; don Ginés de Pasamonte estaba como usted lo está ahora—perdone, pero es de Baredes y no Pasa... — hombre, entre nosotros todo pasa y, venga bien o venga mal, este asunto quedará arreglado, como lo dije antes, satisfactoriamente y déjese de esos temblores, de esa canillera que le hace descender mucho; por lo visto, usted con algo más grave abdicaría del título de hombre; sacuda ese cuerpo viejo, tire al suelo esos nervios, y vámonos—venga—metámonos un «cañazo» que el día está muy frío, talvez de ahí dependa su flojedad y no de la nota de don Pacho. —Ojalá que así sea, replíqueme; me estoy agarrando de Santa Rita de Casia, abogada, vencedora de imposibles y, después de Dios y ella, usted es el único que puede salvar a este servidor suyo; repare que ya con esta son dos y que si salgo mal parado me retiraré de la redacción definitivamente, (qué caray, ahora todos se retiran definitivamente) para no volver jamás, porque eso de estar llevando sustos y sobre todo sin sueldo, no es comida de «trompudo». —¡Oh Gervacillo más carne de gallina! me dijo don Eugenio, riéndose, mandemos al buche ésto, que se enfría, y dicho y hecho... pluf... tamaño güisque.

Así terminó nuestra charla, y ya el amable lector conoce la nota-aclaración que en mi abono hizo don Eugenio; mas cuento esta plática para que sepan los apuros que pasamos los pobres emborrionadores de cuartillas, que después de andar la seca y la meca en busca de noticias para llenar las columnas del periódico, le sale a uno la venada careta.

Croniquero

Campo neutral

ACLARACION

Por la responsabilidad que siempre he asumido en mis palabras y por el respeto que le debo al público lector, paso a hacer la siguiente aclaración:

Yo no he negado en mi protesta la conversación que sobre la política actual de Nicaragua he tenido con los señores don León Guerra y don Ulpiano Fonseca, con la restricción de que la información que yo les dí, no era mi opinión, ni mi juicio personal, a como el señor Fonseca lo dió a entender en su llamado reportaje, sino referencias de viajeros venidos de Nicaragua.

El señor Fonseca, escribió ese reportaje, y sin mostrarme lo que había escrito y sin autorización mía, lo mandó publicar. De haberme mostrado ese escrito, a como lo debe hacer un periodista, yo habría puesto las cosas tal como las referí.

Es inconcebible que habiendo autorizado una publicación hoy, aparezca mañana protestándola.

De lo anterior se desprende que en nada quita la fuerza de mi protesta lo dicho por el señor don León Guerra, pues en sus palabras de «poco más o menos» no puntualiza nada relativo al objeto de mi protesta.

Debo advertir que no siendo este asunto de interés público no me seguiré ocupando de él y que basta con lo publicado para que el lector juzgue debidamente.

Refiriéndome al bombo profesional que el señor Fonseca, por favor, pretendió hacerme, debo decirle cortésmente, que un médico que ha sido laureado por la Facultad de Medicina y Farmacia de Guatemala; no necesita de bombos intencionales. Los méritos se aquilatan solos, sin necesidad de vanas apariencias.

Justo Pastor LOPEZ

DE TEATROS

En el PATHÉ

Asistimos en noches pasadas a la proyección de «La Virgen Desnuda» en este salón y a la verdad que no nos arrepentimos de haber suspendido nuestro trabajo por darnos este corto recreo artístico. Todo lo que se pueda decir en favor de una película será poco para recomendar ésta y lamentamos realmente que la falta de espacio no nos permita comentarla detalladamente. De la misma escogida serie es «De la Esclavitud a la Libertad» que representarán mañana jueves y que sin duda será favorecida por el mismo lleno que tuvo la anterior.

En el MASCOTA

Este aparato desarrollará mañana en la noche «El Tres de Corazones», tercera película del notable surtido que ha importado esta Empresa y que viene precedida de gran fama. Parece que los señores Murray & Davis le han dado una nueva organización a su empresa, poniéndola en mejores manos, de tal suerte que hoy tienen la seguridad de satisfacer completamente el gusto del público. Hay mucha animación por asistir al Mascota.

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
... o tenedurías de libros determinadas ...

Especialidad en cálculos de facturas del exterior
TRABAJOS A MAQUINA, & &

Cipriano Güell

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES
PRECIOS

Búsquese en Cartago

EN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación.

Aarón ASCH

Compro: CUEROS, PIELES y CAUCHO. Teodoro Roiz

LECTURA PARA LAS DAMAS

EL ENCANTO

¿Emana de los ojos, del conjunto del rostro, de la entonación de la voz, de la armonía del gesto, o de ese misterioso chisporrotear del espíritu? Nadie la sabe. Es algo invisible, impalpable, pero omnipotente.

Sea que se tenga o no se tenga conciencia de ello, siempre se cae bajo la fascinación del encanto. Se insinúa: que le engañe un día o muchos, cumple su obra. Esta es la razón de algunos éxitos femeninos, la explicación de aventuras dramáticas en veces.

El encanto ¿qué es? Es casi tan indefinido como indefinible. Tal vez sea un conjunto de cualidades, de dones, que al pasar del uno al otro no tiene los mismos matices. En una mujer, el espíritu es su principal adorno; en otra, la gracia, y en otra más, la dulzura, el mimo atrayente.

El encanto no es esencialmente femenino, y aunque sea distribuido con más parsimonia en el sexo masculino, existe, seductor, inquietante, imperioso. Esto nos ha valido la creación de don Juan, el eterno don Juan, hombre detestable y adorado, lo cual no quiere decir que todos los hombres hagan uso de él a la manera de este incorregible conquistador.

El encanto quizá se adquiera, pero yo creo que es generalmente innato. Seres que no han tenido una educación superior poseen esta fascinadora influencia, y desde que se está cerca de ellos nos sentimos penetrados, atraídos a pesar nuestro por este fluido, tenaz y embriagante como un perfume.

Todas las mujeres que han sido célebres en el pasado, por el lugar preponderante a que han llegado entre los grandes de este mundo, no fueron siempre bellezas, en el estricto sentido de la palabra. Su rostro, más o menos fielmente transmitido, nos admira por la irregularidad de la nariz o la extensión de la boca. No concebimos estas celebridades sino según el tipo uniforme: grandes ojos, nariz fina y boca pequeña. En verdad, en las cortes había marquesas y condesas que tenían esta perfección. Mas eran admiradas, pero no conocieron los triunfos deslumbradores, que se reservaron para bellezas menos perfectas, para las que sabían dominar por el encanto.

Es la misma historia de todos los tiempos, de todos los medios. En un salón veréis una mujer regiamente vestida abandonada por su amiga aparentemente menos linda, menos dotada, pero que, como de repente, ha concentrado todas las miradas, y en cuyo alrededor los vestidos negros revolotean, como las mariposas desdeñan la flor soberbia por la flor suculenta y perfumada.

El encanto encorva bajo su yugo, somete entre el anillo de su cadena, crea un lazo a menudo indisoluble. El fastidio surge en

el hogar en que la intimidad es completa. Unos ojos bellos, una nariz adorable, una boca diminuta, un cuerpo lleno de gracia, se habitúa uno a ellos... y se cansa, se fatiga. El encanto se renueva sin cesar; la mujer que posee este poder incomparable no fastidia nunca, aprisiona; su atractivo tiene algo del misterio, y por esto es tan lleno de persuasión. Conquista mejor que la belleza y que la hermosura, y sus conquistas son más estables, más duraderas.

El encanto tiene una particularidad; no se agota, no se acaba. Cuando se le posee es por toda la vida, y os acompaña hasta el último suspiro. Bajo sus cabellos blancos las mujeres conservan simpatías y aún cautivan; no inspiran amor, pero sí profundas y sólidas afecciones. Es el caso de aquella célebre Ninon de Lenelos, que dejó una reputación inmortal de belleza, que fué una mujer encantadora por sobre todas, y aun cuando llegó para ella el invierno de la vida, siguió siendo favorecida por la misma celebridad de su primavera, de su estío.

Es cultivada la hermosura, se prolonga la belleza, se hace una elegante, se adquiere distinción: para esto hay cuidados, recetas, artificios; hay gusto, hay educación.

¿Y el encanto? No se vende ni en cajas, ni en frascos. Es cierto que existen vendedores de filtros, Circeas de baja estofa, pero su pseudomagia nunca ha subyugado al más insignificante Ulises.

¡El encanto! Se quisiera analizar, pero nadie se atreve. Para definirlo se necesitarían palabras de suavidad que apenas desfloraran, pero sin aplastar, sin ser graves, por el peso de sílabas demasiado duras, fuertes. ¿Es un sortilegio? Es un poco de esto y mucho de otras cosas. Es una esencia de seducción, un perfume que embriaga sin percibir el olor, es la emanación de un alma. Tengo miedo de que mis palabras sean rudas. Es una brisa de espíritu, de gracia, con mezcla de un poco de esto y de aquello: dulzura, bondad, ternura, suavidad, deseo de agradar.

Tiembo de indignación al verme aderezando el encanto, a la manera de un buen cocinero, especialista en platos dulces; pero hay también encantos nefastos que agradan tanto más cuanto mejor sazonados están.

CONDESA D'AVIGNÉ.

De "CROMOS"

"El Pacífico"

Avisa a sus abonados que empezará a visitarlos de nuevo desde el primero del entrante Junio.

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía LA COSTEÑA

Dr. Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto 10 céntimos
El mes (por ahora).... 75 "
Avisos, etc., precio convencional.
Colaboración solicitada.
Pronto será diario.
Sírvasse devolverlo inmediatamente si no le gusta.

¡ALBRICIAS!

Acabo de regresar de Panamá y estoy de nuevo a las órdenes de mi simpática clientela en el mismo local que antes ocupaba y a toda hora del día y de la noche.

Justo Pastor López
Médico—Cirujano.

¿..V. L. de M..?

PARA LOS QUE DESEEN aprovechar el tiempo

Puedo dedicar, en obsequio a la juventud porteña, una hora de clase gratis en la Escuela Superior de Varones de 7 a 8 p. m., los días martes, miércoles y viernes. Cuento con la cooperación de algunos de mis compañeros de labor.

Advierto que los alumnos matriculados que faltaren por alguna causa, que no sea enfermedad comprobada, deberán pagar cincuenta céntimos de falta. A la vez, exito a la Municipalidad para que nos provea de los útiles necesarios.

S. Pánfilo Vidaurre

Puntarenas, 19 de Mayo de 1917.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

EL 3 DE MAYO

Es el establecimiento de cantina mejor surtido y de más clientela en este puerto. En él se sirve y se trata bien por su propietario Juan de la Cruz Ruiz, Agente al mismo tiempo de las mejores gasolineras del Golfo de Nicoya.

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto.

¡UNA FINCA!

A 3 horas de navegación de Puntarenas se vende una finca de 91 hectáreas de extensión, con agua abundante dentro y cercada de alambre; no está en la milla marítima; el terreno es muy fértil, lo mejor del lugar; tiene platanar, árboles frutales y es propio para toda clase de cultivos. Por dos lados linda con terrenos baldíos y está bien inscrita en el Registro, con plano hecho por Ingeniero.

Para propuestas por escrito, dirigirse al apartado N.º 122.

Francisco L. Huevo.

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario
LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela CÓMODOS CUARTOS y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Un libro interesante y útil

VALE SOLAMENTE ₡ 1.50

Ventajoso para todos, muy especialmente para los educadores, médicos, hombres públicos, literatos y hombres de negocios.

En él se aprende que EL PENSAMIENTO Y LA VOLUNTAD tienen un poder sin igual y empleándoles con buenos propósitos, se obtienen resultados muy asombrosamente favorables.

Esta interesante obra es la intitulada: LOS FENOMENOS DEL ESTADO MAGNO-TELEPÁTICO y el medio más sencillo y práctico de suscitárselos.

Se vende en las principales librerías y en la casa del autor, Pablo Laurent, en Orotina.

Agente en Puntarenas,

R de Yanguas.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas

TODO EL MUNDO

Está ocupando la Tipografía

La Costeña

por la buena calidad de sus trabajos.

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados.

OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario—Angel María Figueroa.

Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Ungüento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendarla a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.»

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL—Puntarenas—Costa Rica

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica.—VICTOR FABIAN, San José

Agente en Limón.—LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

La Balandra "Cabiria"

—DE—

Magdaleno Bustillos

ESTÁ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES

RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones

de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

— MUY ESPECIALMENTE —

OFREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA

— UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE —

Licores.
Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas
Cristalizadas

Precios sumamente baratos.

JOSÉ BARDÉS

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

**Agencia de la Cervecería
TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas

CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de **PLANCHAS ELECTRICAS** en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Mansanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.

Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días
1º y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

SANTA CRUZ

Médico y Cirujano

GUANACASTE

Doctor Alberto López

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS.

COSTA RICA

Centro Social de Tipógrafos

Muy agradecidos, acusamos recibo de la atenta nota-invitación abajo inserta y nos será altamente satisfactorio visitar en primera oportunidad, tan progresista Centro.

San José, 24 de Marzo de 1917.

Señor Director del Correo de la Costa
Puntarenas.

Muy señor nuestro:

Me es altamente honroso poner en su conocimiento, el resultado de la Directiva del nuevo «Centro Social de Tipógrafos»:

Presidente—Don Octavio Rojas
Vicepresidente—Hernán Faiht L.
Secretario—José Ramón Porras V.
Tesorero —José Z. Muñoz
Fiscal —Eloy Morúa.

Vocales—don Lisimaco Varela,
don Alberto Barrantes, don Daniel Contreras, don Víctor M. Fonseca y don Marcelino Villalta.

Deseamos los obreros tipógrafos que el señor Director nos honre con su visita, cuando guste, a fin de que se cerciore de nuestros trabajos en pro de la moral y del adelanto intelectual que perseguimos hace tiempo.

Con toda consideración soy de usted, afmo. y seguro servidor,

José Ramón Porras V.
Srio.

Club de Puntarenas

Para discutir un proyecto de reglamento adicional a nuestros Estatutos, convoco a los señores socios del Club de Puntarenas, a una Asamblea General extraordinaria que tendrá verificativo el domingo 3 de Junio entrante a las 3 p. m. en el local acostumbrado. En ella se tratará de otros asuntos más.

Se suplica la puntual asistencia de los socios y se advierte que solamente podrán tomar parte en ella los socios fundadores y de número.

Puntarenas, 25 de Mayo de 1917

Francisco L. Enriquez
Secretario

NOTAS DE SAN BLAS

Los agricultores oyeron una conferencia en el local escolar. El Director don Ramón Alvarado Bonilla trató extensamente sobre la agricultura, aconsejando al pueblo la siembra de todos los granos posibles a fin de contrarrestar la crisis que se vislumbra. Al concluir fué muy aplaudido.

** Sería plausible que el Síndico del distrito gestionara con la Municipalidad a fin de instalar de nuevo el alumbrado público; es lástima que demos pasos hacia atrás.

** Es notorio cómo el público en masa acude a las reuniones de padres de familia; en otros lugares de esta región no sucede lo mismo, tienen dormido el amor a la escuela.

** El campo agrícola escolar ostenta ya los hermosos tallos de un maizal.

** Don Jesús M. Angulo, importante vecino de estos lugares, está un poco enfermo; que restablezca son nuestros deseos.

Corresponsal

San Blas, 24 de Mayo de 1917.

Campo pagado

LOS OBREROS NICARAGUENSES EMIGRADOS HABLAN

Nosotros los nicaragüenses liberales radicados en esta ciudad vimos con asombro lo publicado en el diario «La Información» con respecto a un reportaje del corresponsal de dicho periódico con el doctor Justo Pastor López, y nos extrañó sobre manera lo que dice el corresponsal de «La Información», del Dr. López; y como caracterizado liberal que es de nuestro grupo, nos presentamos a él y rotundamente nos negó la veracidad del reportaje: que ni lo ha celebrado ni se lo han solicitado, manifestándonos que lo que tuvo con el señor Fonseca es una conversación y además que es inconcebible que el Gobierno de Chamorro satisfaga las aspiraciones liberales, cuando con su beneplácito se mantiene en Nicaragua una bandera extranjera que es símbolo de vergüenza para todos los buenos nicaragüenses.

Y comprendiendo nosotros que dicho corresponsal debe de ser uno de los tantos agraciados de Chamorro, pues cómo va a creer el señor Corresponsal que nosotros los liberales proscritos de Nicaragua, hayamos ni siquiera pensado

el regreso a nuestra patria, mucho menos conchabar con el actual mandatario, pues en aquella República se efectúan paradas dominicales, molestando de este modo a los ciudadanos y en particular a los liberales y que nosotros estamos dispuestos, tanto los jefes superiores como hasta el último de los obreros que habitamos en este país hospitalario, a ser más bien extranjeros que no esclavos de los norteamericanos.

Y declaramos ésto, advirtiendo que no estamos dispuestos a sostener polémica ninguna sobre un hecho tan conocido y probado como el que afirmamos.

Puntarenas, Mayo de 1917

Pedro Antonio Jarquín —
Randolfo Thomas González —
Carlos López—Ciriaco Suárez —
Tilo Vega — Julio Vega —
Vicente Venegas— Julián López—
José Galarza — Apolonio Baca—
Ezequiel Vega— Eufre-
ciano Lezama— Juan Ma. Ser-
cero—Francisco Funes—J. Do-
lores Martínez — V. Moya —
Marcial Lanza D.— Luis A. Bermúdez—
Daniel Cruz— Jorge B. Belancourt—
Juan Constantino.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito—Farmacia Universal.

MAISON DORÉE
CASA DE HUÉSPEDES - BOARDING HOUSE
Para Puntarenas y Guanacaste. En S. José
Situada en la 4ª avenida O 50 varas de la Botica Francesa. Allí encontrarán Ustedes muy buena alimentación, cuartos bien arreglados y sobre todo magnífico trato y seguridad en sus intereses.
PRECIOS CONVENCIONALES. CASA CONTRA TEMBLORES SE RECIBEN PENSIONISTAS
Sebastián Pachón, Proprietario.
Apartado 154. Teléfono: 26.

MAISON DORÉE
(BOARDING HOUSE)
Situated on the 4th. avenue, 50 yards West of the French Pharmacy. In the Maison Dorée you will find a succulent table, comfortable rooms, splendid service, and personal security
SPECIAL TERMS—HOUSE BUILT AGAINST EARTHQUAKES
MODERN COMFORT—BOARDERS FOR LONG TERMS ARE WELCOMED
Sebastián Pachón, Proprietor.
P. O. Box 154. Telephone 26.

HEMOS

encontrado en la calle, dirigido a un tal don Alberto, el interesante documento que copiamos a continuación, y cuyo original está aquí a las órdenes del favorecido por el sablazo.

Don Alberto:

Cien céntimos de Ud. suplicole, y agradeciéndole este favor, porque mi estómago desea prontísimo alimentación. Amigo benévolo, quedaré agradecidísimo, en trabajo próximo y honradísimo, yo pagaré. Acto filántropo, que a un pictórico, que pinta artístico, Dios pagará.

Gil Grisenques

Hay firma responsable.

La Gran Circulación del Correo de la Costa

es para Usted, señor comerciante, una garantía de provecho en el ANUNCIO

LOS MISTERIOS

de Juan Máximo Gris revelados

Acaba de ponerse a la publicidad el libro intitulado «Los Fenómenos del estado Magno-telepático y el medio más sencillo y práctico de suscitarlos; por Paulo Laurent, graduado en el Instituto de Ciencias de Rochester, E. U. de A. Toda persona celosa de instruirse y amante a investigar lo extraordinario o sobrenatural, DEBE PROCURARSE ESTA INTERESANTE OBRA, que no cuesta más de \$1.50, con porte para toda la República. Con la adquisición de este libro COSECHARÁ UD. OPIMOS FRUTOS MATERIALES Y MORALES.

Agente en Puntarenas, Roberto de Yanguas.

HIGIENE LOCAL

LICITACION

«Debidamente autorizado por la Municipalidad de este Cantón Central, convoco licitadores para contratar el servicio de higiene de esta ciudad, bajo las siguientes condiciones:

a) El contratista hará barrer diariamente las calles conocidas con los nombres de «Piedra» y del «Comercio» empezando en la Aduana frente al edificio que ocupa el Club Social y terminando en el lugar donde desemboca la calle 4ª Norte.

b) Asimismo hará barrer día de por medio las demás calles y avenidas que queden comprendidas entre la ronda de la finca La Punta, por el Oeste, y la Y griega por el Este, o sea el switch del ferr o carril en las inmediaciones de Pueblo Nuevo.

c) Hará limpiar las plazas públicas, los solares y excusados de propiedad municipal, o que se encuentren a servicio de ésta, solares y excusados de la Junta de Educación, del Hospital y de las oficinas públicas, dos veces a la semana.

d) Hará la roza de las calles, la poda de los árboles que se encuentren en esos mismos lugares, dos veces al año y en la época que la Municipalidad le indique.

e) Por su cuenta hará acarrear las basuras recogidas con el barrido de las calles y plazas, las que ocasionen las rozas y podas indicadas en la cláusula anterior y en general la de todos aquellos lugares que el contrato lo obligue a tener aseados.

f) Diariamente a las 5 a. m. y a las 5 p. m. hará acarrear los excusados portátiles establecidos en la Comandancia de Plaza y Cárcel, al lugar en donde ahora se llevan para el debido entierro de su contenido y lavado.

g) Hará retirar las basuras de la playa del mar y del estero, que se encuentren dentro de la zona indicada en la cláusula b, una vez al mes, pero de estos lugares estará siempre atento por medio de una inspección diaria a efecto de que de ellos sin demora alguna haga desaparecer los animales o sustancias en descomposición.

h) El servicio de aseo de los hoteles y casas particulares lo hará el contratista cuando se le solicite, por cuenta de su propietario, y lo cobrará de acuerdo con la tarifa emitida por la Municipalidad últimamente.

i) Los desperdicios de los hoteles cuya limpieza haga, así como las materias fecales de los excusados de la Comandancia de Plaza y Cárcel hará enterrarlos, colocando en el hueco que para ello se construya, una capa de cal en la parte inferior y otra en la superior.

j) Los excusados de casas particulares así como los que pertenezcan a propiedades de la Municipalidad o Junta de Educación serán aseados dos veces por semana cuando menos. Se entiende, que los primeros, cuando se le haya contratado el trabajo. Las deyecciones se enterrarán poniéndose en el hueco cal en la parte inferior como en la superior y no tendrá menos de cincuenta centímetros de profundidad.

k) Hará desaguar el contratista los charcos que durante el invierno se formen en las calles y hará rellenar con arena los baches que en la misma forman los carretones; pero cuando ello no fuere posible hacerse inmediatamente, regará petróleo que la Municipalidad le proporcionará.

l) Por cuenta de sus dueños y cuando estos no lo hagan voluntariamente, desinfectará las casas que le ordene el Médico de Sanidad cobrando el trabajo de acuerdo con la tarifa a que se refiere la cláusula h. En caso de epidemia se pondrá a la orden del mismo Médico y acatará todas las

disposiciones que éste dicte con el objeto de combatirla.

ll) Mantendrá para dar cumplimiento al contrato, una cuadrilla de quince peones, seis carretones y los demás empleados que se necesiten para que el servicio que preste resulte satisfactorio.

m) La Municipalidad dará al contratista seis carretones, nueve bestias y todos los demás enseres que tiene en uso sin retribución alguna; pero es entendido que esto es por una sola vez y que en adelante todo ello se lo dará el contratista por su cuenta, con excepción de las bestias que si las repondrá la Municipalidad cuando por cualquier causa deba retirarse alguna del servicio; pero el contratista las alimentará con un gasto diario de \$ 0.75.

n) Se reserva la Municipalidad el controlar por medio de los empleados, que para ello designe, el servicio que el contratista deba hacer conforme el contrato y bajo ningún pretexto negará a éstos los datos que le pidan esos empleados acerca del mismo.

ñ) Le facilitará la Municipalidad el local en donde ahora se guardan los carretones para tener la cal, cuya existencia fija no será menor de dos fanegas y el establo que actualmente está en uso.

o) No se atenderá propuesta menor de un mil cien colones ni mayor de un mil trescientos colones y éstas deben dirigirse a la Comandancia Municipal con la siguiente leyenda: «Propuesta para la obtención del contrato de aseo». Las propuestas se recibirán hasta las 5 de la tarde del día 8 de junio próximo entrante.

La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses o de rechazarlas todas si no le convienen.

p) Las faltas que se le anoten al contratista, y se tendrán como tales, las deficiencias o irregularidades en el servicio, las penará la misma Municipalidad por medio de acuerdo, con diez colones cada una y cuando estas lleguen a diez se tendrá por rescindido el contrato. Tales faltas serán debidamente comprobadas por los empleados que la Municipalidad nombre para vigilar el servicio, quienes cuando den alguna queja la acompañarán con la prueba que hayan obtenido. La Municipalidad oír al contratista y seguidamente dará el acuerdo que imponga o no la multa.

q) El contrato durará hasta el treinta y uno de Diciembre de mil novecientos dieciocho.

r) Para garantizar el cumplimiento del contrato, debe ofrecerse en la propuesta una fianza hipotecaria o fiduciaria de dos mil colones. Entre dos propuestas iguales se aceptará la mejor garantizada.

s) El contratista recibirá el pago de este servicio por mensualidades en cuatro partes, o sea semanalmente y queda desde luego sujeto, sin lugar a reclamaciones, a las irregularidades de pago por la falta de fondos.

29 de Mayo de 1917

El Gobernador

Raf. M. González.

Mande Usted

HACER ALGO EN LA

Tipografía LA COSTEÑA

Y SE CONVENCERA

DE QUE NO DEBE PENSAR EN OTRA

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas.